



a.c.

Après une année de suspension à cause de la Covid, la Rencontre valdôtaine est revenue pour célébrer les émigrés valdôtains, le 22 août dernier. Accueillie à Arnad pour la deuxième fois dans son histoire, la manifestation créée il y a plus d'un demi-siècle, afin de permettre aux émigrés revenants au pays pour les vacances d'été de se rencontrer avec leurs amis et parents, a vu la participation de quelque 250 personnes sous les chapiteaux érigés dans l'aire de la Keya, lieu habituel de la Fête du lard. L'organisation de la journée a été parfaite. Le Corps philharmonique de la Commune a accueilli les immigrés à leur arrivée à 9h. Le prieur d'Arnad, abbé Ugo Nicco, a célébré la Sainte Messe, suivie par le dévoilement d'une plaque commémorative, la bénédiction de celle-ci et le dépôt d'une gerbe à la mémoire des émigrés. Ensuite, sous l'attente régie du Secrétaire général de la Région, Mme Stefania Fanizzi, ont pris la parole le syndic du lieu, Pier-

re Bonel, le Président du Comité fédéral des sociétés de l'immigration valdôtaine (Cofesev), monsieur Gérard Schrepper, et le Président du gouvernement régional, monsieur Érik Lavevaz.

En outre, le syndic a cédé la parole à Eric Martignone, jeune descendant d'une famille d'Arnad émigrée à Paris, qui revient chaque année retrouver ses racines et reposer au pays. Celui-ci a illustré ses sentiments et expliqué les motivations qui lui font aimer le lieu d'origine de sa famille.

Le repas préparé par le personnel de la Kiuva et servi par les bénévoles de la Pro Loco a suivi les moments officiels, tandis que dans l'après-midi les participants à la fête ont eu la possibilité de visiter l'église paroissiale de Saint-Martin, rare exemple de l'art romane en Vallée d'Aoste,

de goûter les produits du terroir à la Maison Bertolin et de parcourir avec des guides les salles du château Vallaise. En plus, dans l'aire de la Fête du lard, les bénévoles du groupe ethnographique « Travail d'In Co », présentaient la démonstration des anciens métiers.

Ainsi la journée a mélangé de façon équilibrée la solennité des moments institutionnels, la joie du repas en commun sous les chapiteaux et la découverte des caractéristiques culturelles et artistiques d'une des communes les plus représentatives de l'esprit valdôtain.

Initiatives culturelles et institutionnelles

Il faut encore ajouter l'aménagement de l'exposition « Les Valdôtains dans le monde - Hier et aujourd'hui », composé par une vingtaine de roll-up proposant un échantillon de l'histoire de l'émigration valdôtaine, préparé par groupe de travail du projet « Mémoire de l'émigration ». À ces roll-up, déjà présentés à Saint-Laurent d'Aoste en mars dernier, ont été ajoutés sept nouveaux roll-up dédiés à l'histoire de l'émigration des Arnadens. Ainsi les émigrés ont pu parcourir un morceau de leur histoire.

La Rencontre avait été précédée par l'Assemblée générale des Présidents du Cofesev, le samedi 20, et fut suivie par la table ronde des mêmes Présidents avec le gouvernement régional. Pendant cette deuxième réunion, les responsables de l'émigration ont posé plusieurs questions à l'attention des représentants du gouvernement régional, à partir du futur de la Maison du Val d'Aoste à Paris.

Ces trois jours dédiés aux Valdôtains à l'étranger ont été conclus par l'annonce de la célébration des Ar-

bres de Noël des sociétés de l'émigration (le 12 décembre à Lyon, le 9 janvier à Grenoble, le 22 janvier à Paris), du Rassemblement du printemps le 26 mars à Séez, et de la prochaine rencontre à Fénis, en août 2022.

La première fois des émigrés 2.0

La rencontre d'Arnad a été caractérisée par une première absolue : la présence d'une délégation des émigrés 2.0, le groupe informel que Madame Michela Ceccarelli est en train de créer, composé par Valdôtains et Valdô-

tains qui sont partis à l'étranger pendant les vingt dernières années.

En effet, l'histoire de l'émigration – ce phénomène majeur de l'histoire qui fut l'émigration – n'est pas un simple souvenir du passé. Bien au contraire, plusieurs centaines de Valdôtains quittent chaque année la région pour étudier où gagner leur pain dans un autre État.

Pendant l'hiver et le printemps dernier, Michela Ceccarelli a organisé avec l'aide de la Fondation Chanoix une série de visioconférences dédiées à ceux jeunes dans lesquel-

les ceux-ci ont eu la possibilité de se présenter, de raconter leur histoire et illustrer le travail ou les études qui sont en train de conduire. Afin de permettre aux nouveaux émigrés de rencontrer les anciens émigrés, une invitation avait été lancée et deux parmi eux l'ont acceptée, faisant connaissance avec les Présidents des associations, mais surtout portant leur contribution en suggestions et en projets dans le but de développer une collaboration et de prendre la relève de ceux qui les ont anticipés sur les chemins de l'émigration.



LA THUILE

Festa del Rutor

Anche quest'anno il 4 settembre a La Thuile si rinnovano i festeggiamenti in occasione della festa del Rutor presso la cappellina dedicata a San Grato e Santa Margherita, edificata su un promontorio a picco sul lago Santa Margherita per scongiurare le inondazioni che flagellavano La Thuile e il Valdigne a partire dal XVI secolo. Alle 11 S. Messa presso la Cappella di San Grato e Santa Margherita.

